

# Arbeitsblatt zum Thema "Woher kommt der Glaube an Geister?"

---

Aufgabenstellungen:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Wahrscheinlich glaubten schon die frühesten \_\_\_\_\_ an übernatürliche Erscheinungen und Wesen. Wenn sie in ein Unwetter gerieten, hatten sie

\_\_\_\_\_ vor dem Donner und den Blitzen. Da man sich nicht erklären konnte, wie Donner und \_\_\_\_\_ entstanden, dachten sie, dass ein Gott oder ein Geist donnerte und \_\_\_\_\_.

Dann überlegten sich die Menschen, ob man vielleicht etwas tun kann, damit die \_\_\_\_\_ zufrieden sind und den Menschen nichts antun. So entstanden die \_\_\_\_\_. Man versuchte, zu den Geistern zu sprechen und sie zu besänftigen, zum Beispiel mit \_\_\_\_\_, also mit allerlei Dingen, die sie ihnen opferten.

Schon die Menschen in der \_\_\_\_\_ begruben ihre Toten. Forscher von heute haben in den Gräbern Esswaren, \_\_\_\_\_, Schmuck oder andere Dinge gefunden. Offensichtlich glaubten die Menschen in der \_\_\_\_\_, dass die Verstorbenen in ein Reich der Toten kommen und dort solche \_\_\_\_\_ brauchen.

Aus vielen Kulturen und Religionen kennt man aber auch den Gedanken, dass ein \_\_\_\_\_ vielleicht nicht in das Totenreich gelangt. Dann bleibt der Tote als \_\_\_\_\_ in der Nähe der Lebenden und erscheint ihnen von Zeit zu Zeit. So ist auch der \_\_\_\_\_ an Vampire entstanden.

Ein Toter bleibt dann „untot“ und erscheint als \_\_\_\_\_ zum Beispiel, wenn er ermordet worden ist. Der Geist will den Lebenden mitteilen, wer der \_\_\_\_\_ war. Oder der Geist gehört zu einem Verstorbenen, der selbst etwas \_\_\_\_\_ gemacht hat. Zur Strafe findet der Tote keine Ruhe.

Steinzeit Geist Menschen Waffen Schlimmes Mörder Toter Gespenst blitze  
Religionen Glaube Steinzeit Geschenken Geister Blitze Dinge Angst